

思索の丘

学校教育目標

「自ら学び、心豊かで、たくましく生きる生徒を育てよう」
— 知恵をだそう 声をだそう 汗をだそう

2020年（令和2年）10月19日発行 No. 12
福山市立広瀬中学校 校長 三宅 幸二

中間試験が終わりました！

14日（水）・15日（木）の両日に、中間試験を実施しました。試験発表中のみなさんの様子を見ると、やはり試験が気になっていたのでしょうか。授業で配布されたプリントを繰り返し取り組んでいたりと、朝、バスで登校した生徒の中に、片手にワークやプリントを持って昇降口に入ってきたり・・・という様子を見ることができました。1・2年生のみなさんもそうですが、特に3年生は、答案用紙に必死になって書き込んでいる姿勢がありました。それぞれ自分の思うような結果だといいですね。

～ 青少年におけるスマホ利用の課題 ～

最近、次のような内容の雑誌を読みました。一部紹介しますが、みなさんもそれぞれ考えてみてください。加えて、子どもたちがスマホ等のトラブルに巻き込まれないよう家庭においても指導等をお願いします。

～（略）～ 小中学生を含む青少年が携帯電話やスマートフォン等を利用することによる問題点や課題が少なくないことがある。

総務省総合通信基盤局が発行した「インターネットトラブル事例集（平成29年度版）」では、「これからの時代を生きる子どもたちにとって、情報活用能力は不可欠、避けて通ることはできません」と述べつつ、「しかし残念ながら、誹謗中傷やいじめの温床になったり、事件や犯罪に巻き込まれるきっかけになったりしていることも事実で、子どもたちが被害者だけではなく、加害者になるケースさえ生じています」と述べている。

そうした認識に立ったうえで、「スマホの過度な使用による日常生活への支障」「無料通話アプリなどでの悪口や仲間外れ」「なりすまし投稿による誹謗中傷」「SNSやネットで知り合った人による性犯罪被害」など、インターネットトラブルの具体的な17の事例を紹介し、その使用に注意を促している。

（※1）

また、東北大学の川島隆太氏は、長期間にわたる調査研究を基に『スマホが学力を破壊する』（集英社新書／2018年）という著書を著し、スマートフォンを過度に使用することに対して警鐘を鳴らしている。

～（略）～ 令和2年4月、内閣府は「令和元年度 青少年のインターネット利用環境実態調査」の結果を公表した（※2）。その調査によると、「スマートフォン」を利用している子どもの保護者で「フィルタリングを使っている」は小学生で23.9%しかなく、中学生の保護者では45.7%、高校生の保護者では36.2%となっている。

～（略）～ ここでもう一度、先の内閣府の実態調査の結果から、「家庭（保護者）の責任」について考えてみたい。

フィルタリングの設定状況については先述した通りであるが、中学生でも50%以上の生徒がフィルタリングの設定されていないスマートフォンを使用しているのである。

次に、インターネットを利用する際のルールであるが、子ども自身に、家庭ではインターネットの使い方について何かルールがあるかを聞いた結果、「ルールを決めている」は60.7%、逆に「ルールを決めていない」は34.3%であった。一方で保護者に聞いた場合は、「ルールを決めている」は77.4%、「ルールを決めていない」は21.5%である。この60.7%と77.4%の差は、保護者がルールを決めていると

思っても、そう受け取っていない子どもが存在しているということを示している。「ルールを決めていない」の34.3%と合わせ、家庭や保護者の指導が行き届いているとは言えない状況にあることは明らかである。

（※1）平成29年度総務省調査研究「インターネット利用におけるトラブル事例等に関する調査研究」（総務省総合通信基盤局消費者行政第一課青少年担当）

（※2）令和2年4月「令和元年度 青少年のインターネット利用環境実態調査」（内閣府）

「学校へ行こう週間」のお知らせ！！

本校では10月26日（月）から11月2日（火）の期間を「学校へ行こう週間」とし、学校教育活動を広く、保護者・地域の方に公開しています。また、この期間は授業参観も可能ですので、気軽にご来校していただき、普段の学校生活をご覧いただけたら幸いです。（ご来校の際は、マスクの着用等ご協力お願いいたします。）

— 福山市中学生英語暗唱・スピーチコンテストに出場しました —

今月10日（土）、福山市西部市民センターで『福山市中学生英語暗唱・スピーチコンテスト』が行われ、本校から1年生の 大木柳之介 くんが『暗唱の部』に出場しました。コンテスト当日も緊張感を感じさせない、堂々とした発表をしてくれましたと朝倉先生から伺いました。お疲れさまでした。

【今後の主な行事予定】

11月 1日（日） 新人総体	11日（水） 諸会費徴収 部活動休養日
2日（月） 学校へ行こう週間最終日	ALT 来校
ひろしま教育の日	期末試験範囲表配布
2年生部活動なし	17日（火） 体罰・セハラ・いじめ相談日
3日（火） 文化の日	ブロック別研修
4日（水）～6日（金） 2年修学旅行	18日（水） 期末試験発表 ALT 来校
4日（水） 3年セミナー ALT 来校	19日（木）～20日（金） 3年進路懇談
7日（土） 新人総体予備日	22日（日） グラウンドゴルフ場草刈り予備日
8日（日） グラウンドゴルフ場草刈り 8:30～	23日（月） 勤労感謝の日
懇親会は中止	24日（火） SC相談日
9日（月） 2年生振替休業	25日（水）～27日（金） 期末試験
10日（火） SC相談日	26日（木） 分掌会

体罰・セクハラ・いじめ相談窓口のお知らせ（困った時は、遠慮なく相談してください）

○広瀬中学校

校長 三宅 幸二 教頭 平山 祐輔 生徒指導主事 貝野 敬益

養護教諭 青木 雅子 084-972-2210

○広島県教育委員会教職員課 082-513-4917～9

○広島県立教育センター 082-427-3076

○福山市教育委員会学事課 084-928-1112

○福山市教育委員会学びづくり課 084-928-1170